

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 42 (2015)
Heft: 5

Vorwort: Discours de campagne électorale
Autor: Engel, Barbara

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Discours de campagne électorale

- 5 Courier des lecteurs
- 5 Lu pour vous
Un Suisse en Islande
- 8 En profondeur
Rétrospective de quatre années de politique
- 13 Tribune
Georg Kohler à propos de la formule magique
- 14 Politique
Sondage auprès des partis politiques
Pages régionales
- 17 Série littéraire
Silvio Huonder: un Grison à Berlin
- 18 Politique
Qui a voté pour, et qui contre les requêtes des Suisses de l'étranger?
- 22 Instructions de vote
- 24 Sport
Victoire surprise de Timea Bacsinszky
- 26 Informations de l'OSE
- 28 Nouvelles du Palais fédéral
- 30 Trouvailles et échos



Aujourd'hui, c'est le 1^{er} Août. C'est le jour de la Fête nationale. Il pleut. Il m'est ainsi plus facile d'être assise à travailler au bureau. Dehors, pas de tempête ni d'orage d'été. Seule une douce pluie tombe d'une couche nuageuse uniformément grise. Comme si le ciel pleurait.

Aujourd'hui de nombreux discours – brillants, patriotiques et intelligents – seront certainement prononcés en Suisse. Nombre d'entre eux seront déjà oubliés lorsque vous aurez cette revue sous les yeux dans quelques semaines. Il est même possible que, cette année, on tienne plus de discours que jamais dans ce pays. De fait, on est en campagne électorale – et la Suisse se trouve dans une profonde insécurité.

Il y a quelques jours, la une des journaux titrait: «L'OCDE prévoit un taux de croissance misérable pour la Suisse». Et encore: «Le SECO revoit ses prévisions à la baisse pour l'économie suisse». Hier, on pouvait lire dans «20 minutes»: «Un étranger entre en Suisse toutes les 3,6 secondes.» Soit 24 000 par jour. Le «20 minutes» est lu quotidiennement par 535 000 lectrices et lecteurs, principalement des pendulaires. Le mois dernier, les journaux suisses ont traité «du chaos dans le domaine de l'asile» et «de l'afflux des réfugiés» à 210 reprises. La migration est l'un des principaux thèmes de la campagne électorale. Les uns prônent l'isolationnisme, alors que les autres en appellent désespérément à nos traditions humanitaires. Tous savent qu'à l'avenir, le problème ne fera que s'accentuer. À ce stade, ni les frontières ni la philanthropie ne sont de quelque utilité.

Nous ne traitons pas de la migration dans ce numéro, mais c'est un sujet qui nous occupera certainement à l'avenir. Pour cette édition, nous avons cependant demandé à deux journalistes étrangères vivant en Suisse de se prononcer sur la politique de notre pays et sur la campagne électorale. Vous trouverez leurs contributions, ainsi qu'une analyse d'un politologue suisse, aux pages 8 et 9.

A l'approche des élections, la question qui préoccupe certainement les Suisses et les Suisses de l'étranger est la suivante: quel est le parti et quels sont les candidats dont je peux admettre qu'ils défendront également mes intérêts en tant que citoyen de l'étranger? Nous avons pensé qu'une rétrospective des quatre dernières années pourrait être instructive à cet égard; et avons ainsi examiné le comportement des fractions lors de tous les votes portant sur des questions relatives aux Suisses de l'étranger. Vous trouverez cette analyse à la page 18. Nous espérons que cela vous incitera à voter et facilitera votre choix.

BARBARA ENGEL, RÉDACTRICE EN CHEF



Couverture:
Un accès parfaitement sécurisé au
Palais du parlement à Berne
Photo: Alessandro Della Valle